



La Jornada

DIRECTORA GENERAL: CARMEN LIRA SAADE
DIRECTOR FUNDADOR: CARLOS PAYÁN VELVER

SÁBADO 29 DE JULIO DE 2023 // CIUDAD DE MÉXICO // AÑO 39 // NÚMERO 14019 // Precio 10 pesos

Al descubierto, “inmensidad inimaginable” del pueblo maya



▲ Los trabajos de salvamento arqueológico por las obras del Tren Maya han permitido enriquecer la visión sobre esa civilización y constatar la enorme densidad poblacional en la península de Yucatán y la selva antes de la Conquista, aseguró Diego Prieto, director del INAH, en conversación con *La Jornada*. “La sistematización digital de toda esa

información ya rebasa 70 terabytes de almacenamiento. Serán datos valiosísimos para desarrollar investigaciones, tesis de licenciatura y de posgrado. Estos estudios van a alimentar la labor arqueológica en los próximos 20 o 30 años”, afirmó. En la imagen, el dios del maíz.
Foto cortesía del INAH. ÁNGEL VARGAS / CULTURA

Respalda EU plan de empleo a migrantes en frontera con CA

- Ofrece asilo a número selecto de ciudadanos de cuatro países
- Oriundos de Cuba, Haití, Nicaragua y Venezuela sólo serán admitidos si ya tienen estatus de refugiados: Comar

JIM CASON Y DAVID BROOKS, CORRESPONSALES, Y FABIOLA MARTÍNEZ / P 7

El Ejecutivo pide a la DEA probar influencia de cárteles

- Senado estadounidense avala ley para usar bienes decomisados a bandas del narco trasnacional

A. URRUTIA, ENVIADO, Y AGENCIAS / P 5

Avanza pesquisa por la muerte de Martín Sánchez

- Hay labor coordinada de autoridades de Nayarit y la FGR, asegura el Presidente

A. URRUTIA, ENVIADO / P 5

La derecha le perdió el miedo a la izquierda: vicepresidente de Bolivia

LUIS HERNÁNDEZ NAVARRO / P 21



▲ David Choquehuanca, en entrevista con *La Jornada*. Foto José Antonio López

Responde en la mañana en su calidad de comandante supremo

Acusa AMLO que hay campaña para socavar a las fuerzas armadas

- Cuestiona a la ONU y la OEA, que sólo “defienden sus intereses”
- Contesta preguntas hechas a titulares de Defensa y Marina sobre Ayotzinapa
- La exigencia de justicia es un tema de derechos humanos: abogado de los padres
- Responde gobierno de Israel a cartas de México sobre pedido de extraditar a Zerón

ALONSO URRUTIA, ENVIADO, Y JESSICA XANTOMILA / P 3